

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

GB.OB/064/2017

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Sandra Hoffmann-Rivero	Geschäftsbereich Oberbürgermeister

Sachbearbeiter/in: Doris Neugebauer

ortung X - im Zeichen des Goldes: Aufstellung des Kunstwerkes „Eldorado,,

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Bildungs- und Kulturausschuss	13.11.2017	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

Die in der Sitzung vorgestellten Standorte werden im Detail überprüft. Ein endgültiger Standort Anfang 2018 festgelegt.

Finanzielle Auswirkungen	x	Ja	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

I. Zusammenfassung

Der Bildungs- und Kulturausschuss hat im September beschlossen, das Kunstwerk „Eldorado“ der Künstlerin Anja Callam aus München anzukaufen. Die Künstlerin hat inzwischen einige Orte in Augenschein genommen. In der Sitzung werden diese präsentiert. Die endgültige Entscheidung für einen Standort wird auf 2018 vertagt, um die Prüfung der Einzelflächen im Detail vornehmen zu können.

II. Sachvortrag

Das Kunstwerk „Eldorado“ ist ein Portal aus Cortenstahl in den Abmessungen 2, x x Meter für dessen Aufstellung zwei Kriterien besonders wichtig sind: genügend Umraum und bestenfalls eine Insel- oder erhöhte Situation. Die folgenden Standorte wurden gemeinsam mit der Künstlerin betrachtet. Im Detail müssen aber noch Prüfungen nach Eigentumsverhältnissen oder aber Versetzungen von Objekten erfolgen. Zur Vorlage im Ausschuss wird die Künstlerin einige Aufstellungsorte verbildlichen.

1. Der favorisierte Standort auf der kleinen Insel in der Schwabach, wo sich das Kunstwerk während ortung X befand, ist durch den Baureferenten noch einmal zur Prüfung dem Wasserwirtschaftsamt zugeleitet worden. Zum Zeitpunkt der Erstellung dieses Sachvortrages gibt es noch keine endgültige Entscheidung.
2. Verkehrsinsel zwischen Rittersbacher-, Hindenburg- und Nördlingerstraße (Problem: Straßenlampe!)
3. Martin-Luther-Platz: Einbeziehung in die Beplanung – ggf. sinnvoll als Zugang von der Rathausgasse auf den Platz
4. Sanierungsgebiet Bahnhofstraße: Einbeziehung in die Planungen
5. Bahnhofstraße: Grünstreifen am unteren Ende vor der Friedhofsmauer (ggf. als Übergangsaufstellung?)
6. Christian-Maar-Schule: Grünstreifen neben dem Bushäuschen
7. Penzendorf: Wiese neben der Autobahnauffahrt
8. Bahnhof: Insel am Bahnhofsvorplatz (Problem: Straßenlampe!)
9. Museumspark
10. Schwabachtal westlich der Neutorbrücke

III. Kosten

Es fallen noch Kosten für ein Fundament an. Die Höhe kann erst beziffert werden, wenn der Standort feststeht.